

DERECHAS	210	Diputados
Izquierdistas	39	id.
Radicales	96	id.
Socialistas	53	id.
Liga Catalana	25	id.
Conservadores	16	id.
Progresistas	3	id.
Liberales e Independientes	15	id.

Cifras cantan -- Sobre el comentario

EL LUCHADOR

Número 75 Redacción y Administración, Zavellá 17 Sábado, 9 Diciembre de 1933 Horas de Oficina: de 10 a 2 Franqueo concertado

Inmaculada

¡Siempre la mujer para mitigar nuestras penas y sacar a todos los cautiverios! No en vano la mujer es la madre del hombre.

María, la reina, la primogénita, la única, en el primer instante de su ser triunfa del enemigo del linaje humano aplastando su cabeza con planta nívea, virginal, inmaculada.

La serpiente, iracunda se retuerce, vengadora amenaza, impenitente insulta, pero vencida y humillada tiene que rendirse al peso de aquel pie, sobre el que gravita omnipotente la sangre de un Dios redentor del mundo.

Desde aquel instante, sobre el cielo de la Humanidad, sombrío antes y horriblemente tenebroso, se tiende un manto inmenso de azul purísimo, de claridades celestiales, de brillo divinal, donde lucen como soles los nuevos gemos del mundo sobrenatural, los Santos del catolicismo engendrados por el Hijo de aquella Virgen de Nazaret entre océanos de luz.

Desde aquel instante inmortal, florido como un vergel y dichoso como un paraíso, las aves del aire cantan, los ríos de la tierra murmuran, las flores del campo sonríen, los mares saltan y el hombre redimido se pasea orgulloso por la tierra, ceñida otra vez a sus sienes la corona del rey.

¡Siempre la mujer para mitigar nuestras penas!

El cielo de nuestra patria llevaba dos años de luto, nublado el sol de nuestras alegrías, cargadas sus nubes de tormentas, ocultas todas sus bellezas y escondiéndonos sus ni alas de estrellas, entristecido con nuestras penas y dolores.

Pero vino la mujer, la mujer española, la hija predilecta de María Inmaculada, la mujer fuerte, amorosa e indomable, se armó de sus armas el amor y la fe, y salió a la calle, y luchó en el campo de la contienda nacional, y venció y triunfó, como triunfará un día la reina inmortal de las Castillas, del poder de la Media—Luna primero y de la porbeza del erario nacional después, libertando a la gentil Granada sacando con Colón del fondo de los océanos, nuevos mundos para la corona de la Patria.

¡La Inmaculada de 1933! ¡Qué linda, qué esplendorosa y que fuerte!

Ya pueden asomarse otra vez a España las almas de nuestros mayores, entristecidas ayer por nuestras cobardías, alegres hoy con la valentía de una juventud nacional, ardorosa, creyente, ennoblecida con la sangre derramada de los mártires.

Ya puede alegrarse la Patria querida, la madre augusta de los mejores paladines de la Inmaculada su ídolo, la engendradora de reyes, de sabios y de pueblos, que tendieron a los pies de su Reina María, sus cetros y coronas, su ciencia, sus poesías y su arte, sus banderas inmortales, jamás humilladas y siempre y en toda la redondez de la tierra triunfadoras.

¡QUÉ GRANDE ES LA INMACULADA! ¡QUÉ HERMOSA ES NUESTRA PATRIA! ¡QUÉ BUENA Y QUÉ SANTA ES LA MUJER ESPAÑOLA!

DEMÓFILO

Ave María

del disapte de l'Inmaculada

Quina serenal
 tremola l'estelada!
 Vos es de gràcia plena
 Maria Inmaculada!

Y en la nit d'aquest disapte
 de vostra festa major,
 llums i estrelles, tot es apte
 per cantà a la Concepció.

Perfums de rosa atrasada
 escalen en el roser
 per Vos verge no tocada
 pel fang del pecat primé.

Y per tot es l'armonia
 dels cors que Vos eu guanyat
 qui vos diu:—¡Ave Maria,
 Concebuda sens pecat!

FAMAN

Después de las elecciones

El panorama político nacional ha cambiado en dos semanas tan de arriba abajo y la magnitud del cambio sufrido ha sido tan extraordinaria, que con razón es objeto preferente de estudio para la gran prensa extranjera, que al rededor de él opina, comenta y saca conclusiones de alcance internacional.

La prensa de casa, enrolada en los partidos contendientes y sujeta a las influencias de la política, no tiene, salvo honrosas excepciones, ni la serenidad de la de fuera, ni profundiza como ella. Una y otra sin embargo, se quedan en la superficie; y aunque del extranjero vienen juicios bastante acertados, tocante principalmente a la influencia de ese resultado en el futuro político de España, hay que confesar, que al señalar las causas que lo han producido, no llegan ni con mucho al fondo del problema porque desconocen la psicología del pueblo español y su verdadero estado de ánimo al sobrevenir la contienda.

Esas causas productoras del presente político español, es del todo necesario que las conozcan principalmente los Diputados y los partidos que han sido encumbrados por el plebiscito nacional.

¿Qué ha votado el pueblo español?

¿A quién ha elegido y para qué los ha elegido?

¿Qué tiene derecho a exigir de sus diputados ese pueblo autor de la victoria?

Los partidos políticos derrotados, y esta vez lo han sido todos los de izquierda o por mejor decir todos los de nuevo cuño, están sembrando el confusionismo en torno del significado de las elecciones de Noviembre barajando para ello tópicos manidos y echando mano de acusaciones malévolas y del todo infundadas. En esto, el Señor Botella Asensi, ha dejado desbordarse su imaginación meridional y ha batido el record de lo ridículo.

Aquí no es posible confusión de ningún género, porque las cosas están muy claras.

El pueblo español, harto de dos años de inicua esclavitud, impuesta y cruelmente ejercida por los voceros de la democracia, votó el 19 de Noviembre, su libertad de creer en Dios y de servirle, su libertad de poseer y de trabajar honradamente, su derecho inalienable de vivir en paz dentro de su nación, de su provincia y de su lugar, y por último votó la liberación de su Patria arrancándola de las manos de los gobernantes que la llevaban al desquiciamiento material y moral.

Y hay que añadir, que la mujer española votó todavía más en concreto y más claro que el hombre. Votó por su Iglesia ultrajada, por sus religiosos perseguidos y por la enseñanza cristiana de sus hijos abolida por un torpe sectarismo.

¿A quién a elegido el pueblo español?

A doscientos y pico de hombres, que sienten como él, que aman lo que él, que llevan en el alma las quemaduras del despojo cruel de sus libertades sagradas y que con él han estado desde los primeros momentos, sufriendo y luchando.

A los demás, a los que no son suyos de corazón, ni sienten su fe, ni se han arrimado a su bandera por convicción, sino por conveniencia; a esos los ha votado por disciplina y ha permitido que salieran. Nada más.

¿Para qué los ha elegido?

Nos lo decía al día siguiente de la elección una mujer, concisa pero elocuentemente. «Los hemos votado para que defiendan nuestra Religión hasta morir, para que traigan la paz en España, para que nos devuelvan a nuestros Religiosos y amparen al trabajador. Si ellos no cumplen, los echaremos y a votar a otros mejores.» Los movimientos de los pueblos, cuando son hondos y de la amplitud del que estamos comentado, obedecen forzosamente a una causa poderosa, sentida y que ha hecho presa en el alma nacional. Esa causa primera y arrolladora, ha sido en España la de la fe, el catolicismo provocado y en peligro. Las demás han sido secundarias, aunque sean nobilísimas y ellas solas no hubieran levantado al pueblo español en las presentes circunstancias. Empeñarse en otra cosa, es desconocer la realidad.

¿Qué tiene derecho a exigir de sus diputados el pueblo autor de la victoria?

En buena lógica, el pueblo católico puede y debe exigir a sus diputados el cumplimiento exacto del programa con que se ha presentado a las elecciones, la unión férrea de todos ellos en torno de ese programa, hasta implantarlo en el gobierno de la nación, y la unidad de acción en todas las cuestiones de fondo.

Difícil, complicada es la labor que tienen que realizar esos diputados católicos que acaba de elegir la nación, pero no comprendemos que puedan darle gloriosa cima de manera diferente a la expuesta por las ansias y el sentir unánime del pueblo; sentir que rechaza toda desunión, que condena todo partidismo y que impone en estas horas el sacrificio de todos en aras del bienestar nacional.

Grande y difícil ha sido la primera jornada, pero es inmensamente más importante la que les toca ahora realizar.

La caída del socialismo

No os entretengáis en contar los diputados socialistas, ni en si han triunfado o dejado de triunfar por Madrid. Todo eso es ya perfectamente inútil. El socialismo ha salido de las Urnas de Noviembre completamente destrozado, y en las futuras Cortes el mismo acabará de darse la muerte.

El pueblo español que no lo conocía, ha sabido lo que era cuando lo ha visto gobernar durante treinta meses y ha sentido sobre sus pobres espaldas los crueles latigazos de sus anárquicas teorías.

El pueblo español tiranizado por los socialistas desde sus Casas del Pueblo, convertidas en cantones dictatoriales y omnipotentes, no les quiere ver más en el poder y los ha repudiado en las urnas.

La opinión, harta de despilfarros, de persecuciones y de desórdenes socialistas, que han deshonorado a España ante el extranjero, les ha vuelto definitivamente la espalda.

Los trabajadores españoles miserablemente engañados, en un principio con las promesas de repartos, mejoras y engrandecimientos utópicos; a la vista ahora de la falsedad completa de aquellas gúeras predicaciones, que sólo han servido para engordar unas cuantas docenas de enchufistas descarados, han iniciado ya la desbandada en masa, pasándose al único partido de orden y de redención verdadera, al de las Derechas católicas.

En el último mes de Octubre y en las provincias más castigadas y dominadas por el socialismo como Toledo y Granada, al final de los mítines dados por los Líderes del Obrerismo católico, los auditorios socialistas desengañados, acababan por aplaudir frenéticamente las doctrinas de la Iglesia, maldiciendo las de sus anteriores embaucadores.

Pueblos como el de Huescar, rabiosamente socialista, llama hoy a los Jefes obreros católicos para que instalen su obra en sus locales.

Güejar, cantón socialista hasta hace menos de treinta días y campo de sangrientas luchas, no ha dado a los socialistas ni un sólo voto, y obsequia con un banquete a los Líderes de «Acción Obrerista».

Otro de la provincia de Granada, les hace entrega solemne de las llaves de su Casa del Pueblo.

El pueblo obrero español, obcecado de momento, pero reflexivo al fin y honrado siempre, deserta de las filas del partido socialista sembrador de odios y desgracias.

Tiene razón el socialismo español para estar sobreexaltado y temeroso, como vemos que lo está. Su agitación y nerviosismo presentes, que irán en aumento, que lo están llevando a excesos de lenguaje y de amenaza, que lo están impulsando a movimientos ocultos temerarios, acabarán por aplanarlo todo.

Su suerte está echada. La derrota de las urnas lo han quebrantado demasiado, y con él acabará la mayor que le espera en las próximas Cortes, donde el catolicismo sabrá desenmascararlo a los ojos de la nación, y donde se le llevará casi toda su clientela, si los diputados católicos se deciden, como deben decidirse, a convertir en ley todas las doctrinas sociales de la Iglesia, único código salvador del proletariado mundial.—DIÓGENES.

CRONICA SEMANAL

España

Los momentos históricos que vivimos, según frase tan manida, pero pocas veces tan bien aplicada, impresionan fuertemente nuestro ánimo ante la providencial coincidencia con el tiempo de advenimiento que inicia la Iglesia en estos días y no resisto al deseo de transcribir a nuestros lectores la carta de San Pablo a los romanos, que el pasado Domingo se recordó a toda la cristiandad, por estimarla de oportunidad extraordinaria. Donde dice *hermanos*, podríamos añadir muy particularmente, *Españoles*: «Sabed que ya es hora de despertar del sueño porque ahora está más cerca nuestra salvación que cuando creíamos. La noche ha pasado corriendo, y el día ha llegado. Sacudamos, pues, de nosotros las obras de las tinieblas, y vistámonos las armas de la luz. Caminemos dignamente, como de día; no en comilonas y embriagueces, no en deshonestidades y lascivias, no en contiendas y envidias, sino revestidos del Señor Jesucristo». Hemos triunfado y exteriormente el enemigo ha quedado deshecho; pero la fuerza no lo han dado los cálculos, la ha dado la moral, la fe, la vida cristiana, mejorada e intensificada. Completamos esa vida de virtud privada y social, y a ese triunfo seguirán otros mayores. En el hombre, como en la sociedad, la que manda es el alma; pero el alma sana, robusta, plétórica de espíritu.

Francia

Su cuarta crisis del año no parece que sea aún la definitiva. Las piezas que se mueven en el fichero político son las mismas, y el País se va cansando. Los socialistas, divididos, como se sabe, causantes del hundimiento económico y estorbo en la Cámara para su remedio, dirigen un llamamiento a los trabajadores presentando su candidatura al Poder. Sin hacerles caso, pero viendo el peligro de dejarles hacer, en Francia se organizan los agrarios en términos que no parecen de juego. También allí se va formando un frente antimarxista. Cien mitines y cinco victorias electorales antimarxistas el Domingo 26, hacen exclamar al diario socialista *L'Appel*. «Por primera vez desde el comienzo de la legislatura, las elecciones parciales nos son desfavorables. Y lo peor es que los agrarios han conseguido sacar a uno de los suyos». Y otro colega del *cartel*, que hasta ahora gobernó con los socialistas, sentencia: «El País recuerda a la Cámara que la doctrina oficial de la República no es marxista».

Alemania

Se organiza el modo de invertir el tiempo de descanso de los trabajadores, a base de cultura musical, teatro, cine, viajes, instrucción. Se piensa en *intensificación* del trabajo, sin aumentar la jornada de 8 horas, antes bien acortándola; con ello el esfuerzo sería mayor en la unidad de tiempo y habría más horas libres cuya inversión preocupa justamente a los nazis. Es curioso que estos sistemas que se quieren presentar a los obreros como el delirio de la

opresión, son los que se han preocupado de organizaciones, como la del «Dopolavoro» italiana y la alemana en gestación. En vez de lucha de clases consideran a todas las clases dignas y merecedoras con el descanso, de instrucción y cultura que los capacite para los gozos espirituales y les aparte del envilecimiento y ruina del aburrimiento en combinación con la taberna.

Inglaterra

Parece recelosa de que Francia no se haga bien cargo de las circunstancias con relación a Alemania y la empuja a entrar en negociaciones. Por otra parte se exterioriza una tendencia a reforzar los armamentos—mar y aire—en la medida que consientan los tratados.

Italia

El Departamento de Estado norteamericano comunica oficialmente que el Gobierno italiano anunció el pago del próximo vencimiento de sus deudas.

El «Día de la Madre y el Niño». Será la víspera de Navidad. Habrá premios infantiles proporcionados a las dificultades de la crianza. En todas las poblaciones italianas, ese día (el de Nochebuena) será dedicado a ensalzar la familia base de la Sociedad y del Estado: el régimen fascista la considera como una de las llamas más puras, que indica a los italianos el camino de su ascensión.

Rusia

Se convoca al Congreso comunista ruso, que hacía 4 años no se reunía. A pesar de que llama «Dictadura del Proletariado», el obrero está bien lejos, no digamos ya del mando, ni siquiera de la libertad y en cambio el Dictador (hoy Stalin), es amo absoluto de vida, haciendas y pensamientos.

Fiebre de complots

Portugal—Complot socialista; descubierto y sofocado por el Gobierno.

Montevideo—Complot, ignoramos aun de que color, cuyas consecuencias, por el pronto, son el encarcelamiento de elementos políticos de significación.

Sin tener en cuenta los que de una manera *endémica* se desarrollan en el vasto territorio chino, un nublado de ellos se ciernen sobre el trocito de nuestra España, a juzgar por lo que dicen y amenazan los primates del Socialismo «ya sin poder dominar sus nervios y la voz enronquecida»—en frase del propio Prieto—cuando en sus mitines quieren arrebatar a la C. N. T., F. A. I. y Comunistas la bandera de la revolución social... Y cuando por escrito desde «El Socialista» los anuncian en serie, de monárquicos, requetés, radicales y garniciones enteras, ¡ah! y los *fascistas*, ¡no faltaba más! Cada uno por su cuenta, pero todos sobre Madrid y para destruir al partido socialista. Confíemos en Dios que para bien de todos, incluso de los socialistas, nos deparará un Gobierno que imponga paternal autoridad a todos los *complotistas* que forman ese *arcoiris*, contrario al otro que anunció la paz entre Dios y los hombres.

La segunda vuelta en Baleares

El cuerpo electoral derechista de las Islas está de enhorabuena. Los diputados que le presentaron para votar, se sentarán los siete en el Congreso. El socialismo ha quedado sencillamente aplastado.

No cabe duda, que esas derechas han tenido que hacer verdaderos sacrificios en aras de la disciplina, y convendría que en lo sucesivo fueran a las urnas con más holgura de corazón y con ideal más levantado.

Se han sacrificado y no está mal; pero pesan demasiado en la

balanza política isleña, para que se contenten con el resultado presente. A Dios lo que es de Dios, y al César, lo que es del César.

El socialismo mallorquín aprenderá la dura lección que le ha dado el cuerpo electoral? Nos imaginamos fácilmente el disgusto y la turbación de los Bisbal, Bauzá y Ferretjants, que tan agresivos y audaces se han presentado siempre en el Consejo como si detrás de sí tuvieran miles y más miles de ciudadanos. ¡No han podido sacar ni un diputado! ¿Qué son en Mallorca? Absolutamente nada.

¡Tengan pues en cuenta la lección y procedan con mayor cautela, porque sus días están contados.

El camarada Lunatcharsky Embajador soviético en España

Hace falta estar ciego para no ver el fin perseguido por Moscú en España. Moscú envía como primer embajador, como persona que debe reanudar normalmente los lazos de amistad, al camarada Lunatcharsky. Examinemos sus antecedentes:

Et embajador de la U. R. S. S. en España es un famoso especialista en la propaganda y en el terrorismo.

Lunatcharsky Anatoly Vassilievitch (motes revolucionarios, Galerka y Voinov) fué, en 1909, uno de los profesores de la academia de propaganda y terrorismo que el partido bolchevique fundó en la isla de Capry para preparar la conquista del Poder. Poco tiempo después, esta peligrosa escuela fué transportada a Bolonia. Los fondos para esta escuela provenían del importante robo a mano armada cometido en las cajas de la estación de Miaess (Ural).

Como puede verse la propaganda y el terror comunistas estarán excelentemente dirigidos por un especialista de esa categoría.

El embajador soviético en España es uno de los primeros protagonistas y especialistas de la propaganda y de las persecuciones antirreligiosas.

Hablando en Moscú, después de haberse apoderado del Poder, sobre el tema «Por qué no hay que creer en Dios», exclamó:

«Odiarnos a la cristiandad y a los cristianos, incluso los mejores entre ellos deben ser considerados como nuestros peores enemigos. Predican el amor al prójimo y la misericordia, cosas que son contrarias a nuestros principios; el amor cristiano es una dificultad para el desenvolvimiento de nuestra revolución. ¡Abajo el amor al prójimo! Lo que necesitamos es el odio. Únicamente así conquistaremos el universo. Hemos terminado con los reyes de la tierra, ocupémonos ahora de los reyes de los cielos. La campaña antirreligiosa no debe limitarse a Rusia, sino que debe extenderse al mundo entero; la lucha debe desplegarse lo mismo en los países musulmanes que en los católicos con los mismos fines y empleando los mismos medios».

El nombramiento de semejante embajador en España, país tradicionalmente católico, es una afrenta sangrienta administrada por los Soviets al pueblo español.

Pueblo español, tu país va a dar en esta hora un paso importante para su historia.

Todo patriota debe vigilar más que nunca. Un grave peligro se cierne sobre España: el peligro comunista.

En guardia ante el enemigo despiadado, taimado y perverso.

Barrer la chusma comunista y los agentes de Moscú es urgente; va en ello la salvación del país.

Español, si quieres salvar tu patria y tu alma debes luchar con vigor y encarnizadamente contra el comunismo, y tu primer acto debe ser expulsar para siempre de tu sagrado suelo a ese vergonzoso «embajador».

JOSEPH DOUILLET

Presidente del Centro internacional de Lucha activa contra el Comunismo.

Bruselas, noviembre de 1933.

No hi ha temps que no torn

«S. Ajuntament, desjuntat, desgavellat y croxít. ¡Pobre Palma! pobre Palma! ¡qui te veu y qui t'ha vist!

El teu noble Consistori que els Jurats d'un temps antich el miraven com un temple, ¿amb a que s'ha convertit?...

Sa política es sa plaga que emmatzina aquest país, Honradés, virtut y sebre, embarrau de part de dins....»

(De el Almanaque de las Islas Baleares de 1892 pag. 38)

Una sesión de cine

Terminada la comida y adivinando que aquel era el momento oportuno para «presentar memorias» Pedrito clavó sus ojos en el rostro de su padre, y con suavidad le dijo:

—¿Quisiera pedirte una cosa, papá.

—A ver... Sepamos qué cosa es esa.

—Que me lleves al cine. El padre, sorprendido por la demanda se puso muy serio.

—Observo que vas mostrando afición a ese género de espectáculos. ¿Cómo se te ha ocurrido hoy tal idea?

Con la ingenuidad de sus años, el chiquillo se lo explicó. Luisito compañero suyo de colegio y vecino de la misma casa, era quien le había despertado el deseo que exponía a su padre. Hablándole desde el balcón, habíale anunciado de el fausto acontecimiento. Por la tarde iría al cine. Sus papás se lo habían prometido. Se trataba, según Luisito, de una película que había hecho furor en todas partes. En ella—y Pedrito, al repetirle se relamía de gusto—desarrollábase algo magnífico, y aparecían bandidos, ladrones, conspiradores, indios, tigres en libertad, dos naufragios, una tempestad, tres descarrilamientos y un terremoto, —y la verdad—concluyó diciendo el muchacho, me gustaría muchísimo ver esta magnífica película. ¿No es cierto, papaito, que vas a llevarme?

—No—respondió el padre, con un gesto que no daba lugar a insistir—no te llevaré al cine de Luisito. Pero—añadió sonriendo—para que con mi negativa no sufran perjuicio tus «intereses» iremos a otro cine cuyas películas, o mucho me equivoqué o han de gustarte bastante más que las tragedias que tanto te ha alabado tu compañero.

—¡Olé!—gritó Pedrito, a quién, al fin y al cabo, viendo seguro el espectáculo, lo mismo le daba un cine que otro. ¿Es decir que iremos? ¿A cual? ¿A cual?

—Poco tardarás en verlo.

II

Padre e hijo han tomado un tranvía de los que dirigiéndose a las afueras de la ciudad, llegan al campo y dejan al viajero casi en los linderos de los montes que por el norte circundan Palma.

No se explica Pedrito que en sitios tan extraviados pueda haber cinematógrafos, pero conociendo la formalidad de su padre, se abstiene de hacer observaciones y siguele calladamente por el sendero, unos pasos más allá de la parada del tranvía.

La caminata no es larga. Poco a poco, sin fatigarse y acariciados por el airecillo vivificador que juguetea con los olivos y las retamas los dos excursionistas llegan a la cumbre de la colina.

—¡Alto!—dice el padre, sentándose al pie de un robusto pino que, con sus salientes raíces, le ofrece nística butaca. Llegamos ya. Siéntate aquí, a mi lado, señorito Pedrín, y disponte a ver, que la «sesión» va ha comenzar ahora mismo.

—Pero ¿y el cine?—pregunta Pedrito.

—¡En el estamos, hijo! Atención... y contempla la primera película.

Di: ¿Has visto nada más hermoso que esos montes que nos rodean en los que no parece sino que un pincel mágico se ha complacido en exhibir toda la gama del verde, desde los matices más pálidos de los olivos hasta los tonos oscuros de los pinos, que lindan con el azul? y mientras admiras la riqueza del color ¿no sientes, no aspiras, llevada por el aire, la suave, la deliciosa oleada de esencias que en sus laboratorios fabrican esos misteriosos perfumistas que se llaman espliego, somero... y pinos...

Pedrín, sorprendido e impresionado por la belleza del paisaje, escucha embelesado a su papá que continúa hablando.

—Segunda película. El mar. ¿Lo ves, allá, en el fondo, inmenso, brillante, azul, confundiendo con la bóveda celeste, sembrado de velas de pescadores?... ¡Cuantos pensamientos te sugiesen la vista de este paisaje, no es cierto, hijo mío? ¿a donde irá ese vapor de dos chimeneas que, dejando tras de sí un rastro de humo—¿lo ves?—se aleja, de Palma? ¿De donde vendrá ese otro buque que,

ahora—mira, surge del horizonte acercándose rápido al puerto.

Y así, deleitándose en el bro y sana alegría de Pedrito no pierde una palabra de la conversación, ni un detalle de los cuadros, sigue el padre molesto las diversas «películas» desde el mirador se contemplan los montes, vestidos de pinos en llanura, con los almendros en la ciudad, blanca y espléndida, dada entre el golfo y las montañas y a la izquierda los pintorescos pueblos, Son Roca, Son Serra, Rapina, tendidos con gestación lenta de triunfadores que men su ocio sobre el laurel de la felicidad conquistada.

Principiaba el atardecer y ponía una nota de dulzura en el ambiente. Todo callaba un grito, ni un ruido, ni un movimiento rompían la sagrada tridencia del silencio grandioso de calma nueva elevada el pensamiento hasta las regiones de Verdad y la Belleza divina. Repentino silencio de catequesis para pensar en Dios...

Cuando, terminada la sesión, le pregunta su padre que le pareció el espectáculo, él cierra los ojos, como para olvidar en ellos las impresiones y exclama conmovido:

—¡Bellísimo, bellísimo!

—Si, bellísimo—añadió Pedrito, satisfecho de haber impresionado a su hijo con las bellezas de la naturaleza—y además realizado un buen negocio.

—¿Como?

—Hemos hecho provisiones de oxígeno para la semana.

III

Al día siguiente, se supo que el piso de abajo ocurrían cosas, Luisito, el niño vecino, pudo ir al colegio. De repente, una excitación nerviosa había apoderado de la población. Llevado a la cama por cine, de fiebre, el niño empezó a reír.

—Y todo es obra de esa película de ayer tarde, la afligida señora—

De su boca no salen palabras, a ese complicada, ma que tantos deseos tenía ver... Los bandidos, los naufragios, el terremoto, pobrecito, que da lástima.

Al enterarse el padre del lamentable suceso, su hijo una mirada que decía muchas cosas, y le acentuando las palabras.

—Y bien: ¿que opinas tú?

—¿Yo? respondió Pedrito mucha formalidad.—Pues, que siempre que puedas, vamos al «cine» de la montaña ver películas hermosas... y veernos de oxígeno.

No hi ha temps que no torn

Els honrats treballadors Han de cobrar, es molt. Lo que guañan, sia per O per tasca, o com ressalt. Aquets per res necessitat. Els nous redentors del Calaveres y ganduls.

Però els malfaners d' Calaveres y ganduls. Que no fan petjada bona. Matant sa dona a dispendio; Y en repartiments somnítics; Y mostrand als rics sos; Y bramant guiar se de la; P'els qui avorreixan sa; P'els gitanoes de levita; P'els prohoms de la; Que sols amoixan al; Per axancars-hi demunt; Aquets sons dignes de; O de grillons rebutats.

(Almanaque de las Islas re. 1891-pgs. 83).

Interesante

Señoras, Caballeros, compras de vestir en el «Le Printemps» San donde encontrará lo nuevo y el mayor surtido como cualquier casa de nente.

Secciones de Sastrería teria bien atendidas. Teléfono 2133-2252.

MUNDO CATOLICO

Roma

El Papa ha recibido en audiencia especial al Director de la revista "Civita Católica", y a todos los redactores, con motivo de la publicación, del número dos mil y noventa y cinco de este periódico. El Papa les dirigió la palabra haciendo encomios de la actividad desarrollada y de los servicios prestados a la Santa Sede y la Iglesia. Por último mostró su complacencia por la adhesión dada por la prensa al feliz acontecimiento y después de desear todo género de prosperidades a la obra, que todos su bendición.

Basilica de San Juan de Letrán ha sido teatro de una escena muy conmovedora. Acababa de llegar una peregrinación india que deseaba cumplir su visita jubilar a la Santa Sede y la Iglesia. Encontró con una peregrinación francesa que solicitó unirse a sus devotos de India para rogar por ellos por su Patria; las dos peregrinaciones elevaron sus oraciones acunadas para impetrar la conversión de Escocia en melancolía de una emoción intensísima. Continúan cantando un Te Deum solemnisimo. Un grupo de peregrinos franceses se unió a ellos poco después, diciéndoles: «Os seguimos para imitar como rezais».

Portugal

Episcopado portugués ha celebrado varias reuniones que han servido de bases para la Acción Católica. Los Prelados delegan su acción en el Cardenal Patriarca de Lisboa, estableciendo en Portugal portuguesa una junta Central a la cual formarán parte el Obispo Mitelene y como secretario general el canónigo don Esteban Gonsálvez. La Acción Católica portuguesa se ha organizado fuera y por encima de todas las corrientes políticas sin dejar de reivindicar las libertades de la Iglesia. Los directivos de la Acción Católica portuguesa.

Uganda

La prensa local exalta la abnegación y el heroísmo del Padre M. de S. que acaba de fallecer sacrificando el peligro, víctima de la epidemia de la peste.

Habiendo estallado una peste, el padre, que era superior de Rubaga, en Kapala, al saber que algunos cristianos se encontraban gravemente atacados se apresuró a ir en su auxilio y administrarles los sacramentos. Su abnegación le ha costado la vida porque contrajo la enfermedad, que en pocas horas dió fin a su vida de treinta años de misionero.

Anhwei

Un notable pagano de la ciudad de Wuhú, el señor Ton-Heon-King, agradecido al jesuita padre Fernández, que estudió medicina, (obtuvo el diploma en la Universidad de Lille) ha publicado en la prensa una nota ponderando la labor desarrollada por el P. Fernández en toda la región, sin exigir la menor retribución.

Dice que la publicación de la nota obedece al deseo de satisfacer la deuda de gratitud que ha contraído su familia con dicho padre, porque no ha sido posible hacerle aceptar recompensa alguna.

España

Valdediós. En el Monasterio de Valdediós ha tenido lugar un solemne día de retiro para seglares, organizado por los propagandistas católicos de Villaviciosa.

Dirigió las meditaciones el Rdo. P. Desiderio Sánchez S. J.

Asistió un gran número de ejercitantes, en especial obreros y labradores.

Cartagena. En la parroquia de Santa María de Gracia se celebra la semana de cultura católica, bajo la dirección del Padre Melchor Benisa, quien ha pronunciado notabilísimas conferencias.

A las mismas ha asistido enorme concurrencia de hombres de distintas ideologías.

Guadix. Se ha celebrado con gran esplendor la fiesta de Nuestra Señora de las Angustias, Patrona de Guadix. Las funciones religiosas celebradas en las distintas iglesias estuvieron muy concurridas. Por la tarde a las cuatro salió la procesión que, con asistencia de unas seis mil personas, recorrió el itinerario de costumbre. Durante todo el trayecto no cesaron los vitores y aclamaciones.

Madrid. La Juventud Católica Femenina ha organizado para esta semana un cursillo sobre el tema «Formación religiosa de la joven». Ha despertado vivo entusiasmo entre las jóvenes católicas que asisten con gran interés.

Brillante Acto de la UNION DE DERECHAS a sus diputados

Con gran brillantez y entusiasmo vibrante a la par que disciplinado, se celebró el pasado lunes día 4, en el Grand Hotel, el banquete que Unión de Derechas organizó para celebrar el grandioso triunfo obtenido por sus candidatos en la lucha electoral, del Domingo 19 de Noviembre, donde fué barrido todo lo podrido, así como un acto de homenaje a los diputados electos, Don Luis Zaforteza, Marqués de Verger, y don Tomás de Salord.

Unos 400 comensales ocuparon asiento en el comedor y el hall, y un centenar más llegaron al terminar el banquete, entusiastas adheridos que se quedaron de pie.

Cuatro mesas largas se situaron en el comedor; en la de fondo la Presidencia del acto.

Ocupó esta la Presidenta de la Sección Femenina de la Unión de Derechas, Doña Francisca Roca de Unzué. A su derecha tomaron asiento Don Luis Zaforteza, señora Pepita Le Senne, Don Antonio Moncada, Presidente accidental de Unión de Derechas y la señora Gual de Morell. A la izquierda de la señora Roca de Unzué, Don Tomás de Salord, señora Moragues de Rullan, Don Jaime Vidal Villalonga, de Mahón y las señoras Soledad Fiol Munar y Concepción Muntaner.

Entre los reunidos figuraban representaciones de todos los pueblos de las tres islas y una Delegación de señoras, tan numerosa, que es imposible citar nombres sin exponerse a lamentables errores. Antes de empezar el banquete se levantó la Señora Roca de Unzué y conmovida, rezó en voz alta un Padrenuestro y un Ave María que acompañaron todos los asistentes, fervorosamente y puestos en pie.

Antes de iniciarse los discursos, el secretario de Unión de Derechas, D. Antonio Planas, dió lectura a las adhesiones recibidas, entre las cuales recordamos la Sección Femenina de San Juan, la de Consell, de Sta. Margarita, Sta. Eugenia, Sóller, Felanitx, etc. Se leyó una nutrida adhesión del Partido Social Agrario de Ibiza, así como adhesiones de la Juventud de Derechas de Sineu, Campanet, U. de D. de Moscarí, etc... del Rdo. Sr. Ferriol, de Don Juan Mir, Don José Socias, Pascual Tomás Jofre, St. Margarita Alcover, de Sóller, y Afiliados de Sta. Catalina. Para terminar leyó el telegrama de D. José María Gil Robles adheriéndose al homenaje, telegrama del gran Caudillo que fué recibido con una verdadera tempestad de calurosos aplausos.

El primero en usar de la palabra fué Don Antonio Moncada. Con palabra vibrante y enérgica recordó con satisfacción, una sonrisa, que parecía de escarnio, cuando, a raíz de los días de la revolución, se celebró un acto de la U. de D. en el Teatro Balear y él habló de la necesidad de poseer un buque para navegar contra las olas que se prestara a atravesar el mar de la política izquierdista y sectaria. Y ahora no tenemos una barca, sino un trasatlántico balear con planchas de acero, construidas en el crisol del sacrificio y entusiasmo de las mujeres y de las islas todos. Recuerda que el triunfo ha sido logrado por seguir el precepto; disciplina y organización. Terminó con las palabras de Gil Robles: A España con Dios y a Dios con España. Después de una entusiasta ovación, añade: No mandamos ramos a nadie, pero recojo estos aplausos cual ramo de siemprevivas y lo deposito a los pies de la Virgen de Lluch, reina de Mallorca.

Seguidamente el representante de Menorca, D. Jaime Vidal, se adhiere al homenaje y hace referencia a la labor del nuevo Parlamento, que tendrá que realizar la sustitución de las leyes laicas. Termina con unos versos de Pemán, que fueron como el discurso, muy aplaudidos. A continuación, el señor Sureda Bimeta puso de relieve la trascendencia del momento y que aquel acto no tenía paridad con ninguno de los celebrados en Mallorca. Al obrero, dice, hemos de

emanciparle de sus explotadores. Hemos de abrir los brazos al pueblo y manifestarle que vamos por él a su redención.

D. Gerónimo Massanet, el joven notario de Lluchmayor, después de un breve exordio, hace resaltar la importancia que para las Derechas tiene el ceñimiento a la disciplina y da motivo a que se tribute una ovación a D. Carlos Horrach, ex-alcalde de Petra, quien la recibe de pie.

Después D. Tomás Salort, hace notar que la minoría de la CEDA será la fuerza alrededor de la cual girará la política española y estando él a las órdenes de Gil Robles, el caudillo le dirigirá. Disciplinados, como lo habéis sido vosotros, lo seremos nosotros en el seno de la CEDA. En nuestro programa revisionista incluiremos el restablecimiento de los colores de la antigua bandera a la que juramos fidelidad y que no es republicana ni monárquica, sino nacional.

Finalmente habló el diputado D. Luis Zaforteza. Reproducimos íntegro su parlamento, tomado taquígraficamente:

He de empezar, dijo agradeciendo el tributo de vuestro homenaje, no como muestra de cortesía, sino porque veo en vuestros semblantes escrita vuestra sinceridad. Permitidme que recoja este homenaje y lo ofrezca a nuestra sección femenina, representada dignísimamente por la Sra. Roca de Unzué que a su virtud acompaña un valer poco común y que supo abandonar su hogar para defender a Dios y a la Patria.

Y ahora que U. de D. tiene ya sus representantes, dediquemos un recuerdo a los valientes hombres que en los primeros momentos trágicos defendieron con tesón los intereses de las derechas españolas. Ellos no quisieron lanzarla a una organización sin antes estudiarla a fondo; no quisieron la violencia, sino la legalidad para que se salieran de ella los adversarios; no quisieron una reacción momentánea y fugaz, que muchas veces precede a la muerte; no quisieron la paz puramente material. Quisieron destruir antes los gérmenes, pues sabían que debajo de la corteza de la paz material se incubaba el microbio destructor de la sociedad; quisieron la paz espiritual, y por eso, si miráis el programa de la CEDA, veréis que el verdadero encauzamiento de la política nacional en todos los órdenes. Basándose en las palabras del Vizconde de Vogué, ante el confusio-nismo reinante, miraron el pasado y el presente para laborar para el futuro; lo único que les interesaba era el reinado de Cristo, que es el verdadero reinado de la paz, el orden y la justicia social. Y entonces aparecieron en España los últimos destellos de aquel faro fulgurante de fines del siglo XIX, de la ciencia de aquel anciano venerable de alma joven, de León XIII, y, siguiendo sus normas, no les quedó más remedio que dejar a un lado las formas de Gobierno y seguir la línea recta que une los cuatro puntos: «religión, familia, propiedad y trabajo», bases de la sociedad cristiana.

Entonces cruzó por nuestra imaginación la idea de acercarnos a los hombres que más garantías podían ofrecernos: (No os asustais) Maura y Lerroux. Pero pronto vimos que no podíamos ir con quien suspendía la prensa católica, dirigía unas elecciones

modelo de sinceridad, revocando ayuntamientos, expulsaba al Cardenal Segura, presenciaba impávido los incendios de lo más santo y sagrado y acababa retardando a las derechas, diciéndoles que si se movían la represión sería brutal. Tampoco podíamos ir con Lerroux, que lleva en su ideario el laicismo, palabra preferente en el diccionario masón, como afirma el Gran Oriente de Francia.

Las derechas, que habían tenido siempre alguna figura destacada en el Parlamento, no podían quedar huérfanas: en las Constituyentes se reveló un carácter y un genio: Gil Robles, que no se limitó a actuar en la Cámara, sino que fué a la calle: a su alrededor nos agrupamos formando el gran partido que hoy es la CEDA.

En su programa, podréis ver claramente que el problema actual no es político, sino social.

Antes de despedirme de vosotros quiero afirmar, como Gil Robles, que antes que político, soy español y antes católico. Se acerca la hora de celebrar la victoria final bajo el manto augusto del Corazón de Jesús que, desde el Cerro de los Ageles preside la Patria una e indivisible. Desde que fué entronizado allí, en el corazón de la meseta castellana, podemos verle, con el brazo extendido, diciendo: «Reinaré en España». Y nosotros angustiados, le pedimos: «¿Cuándo reinarás?» «Cuándo—contesta—cumpláis el mandato divino de amar a Dios sobre todas las cosas y al prójimo como a vosotros mismos». Entonces tendremos una España grande, no vislumbrándose el menor foco de odios ni de rencores: entonces nos cobijará la bandera de la victoria que llevará el lema: «Gloria a Dios en las alturas y en la tierra, paz a los hombres de buena voluntad».

Nuestra situación, terminó diciendo el Sr. Zaforteza, es la misma que antes de ser diputados; no somos ni más ni menos que lo que éramos antes. Todos y cada uno de vosotros mandad que haremos lo que nos digáis: no veáis en nosotros más que a dos inno-minados a las órdenes de U. de D. y a las vuestras. La situación de España es crítica; yo os suplico que, siguiendo a Gil Robles os leáis la manta a la cabeza, apoyándole y obediéndole, como hasta ahora con la seguridad de que se os llevará a la victoria definitiva.

A petición del Sr. Moncada se acordó reiterar la adhesión de todos al Sr. Gil Robles y al final del acto el Sr. Zaforteza encomió que todos estén como ellos a las órdenes del gran caudillo.

Finalmente a petición general y fervorosa, pronunció breves frases la Señora Roca de Unzué. Agradeció el alpauso y el homenaje para ofrendarlo a los diputados que irán al Parlamento como fieles representantes de las Derechas baleares, a intentar rectificar la obra de una Cámara sectaria e incompetente, autora de tantas leyes disparatadas y destructoras. La labor de nuestros diputados sería difícil sino tuvieran un caudillo incomparable como Gil Robles, a quien Dios protege para la salvación de España. Y contando que siempre tendréis el apoyo de la mujer mallorquina, presta a dar la vida en defensa de su fe y de sus ideales. El acto transcurrió en medio del mayor y más elevado entusiasmo y terminó cerca de las cinco de la tarde.

Bien por la Unión de Derechas.

Los nos coja confesados próxima guerra será eminentemente aerea

lo cree y dice el vizconde de Bismarck en el «Daily Mail» de 1914, pasaron tres semanas de que el primer soldado pudiera llegar a las trinche-

la próxima guerra, una vez armada, bastará apretar un botón para que 20.000 aviones, o tal vez 50.000, cargados de bombas y venan a una velocidad de 300 kilómetros por hora a sembla destrucción en Inglaterra. Los objetivos del ejército aéreo serán múltiples: las ciudades, que los proyectiles incendios y las nubes de venenos transformarán en minutos en pandemóniums; los ferrocarriles, cuyas vías y enlaces serán destruidos; los «doks» de Londres, centros de aprovisionamientos; lo

barcos, torpedeados, no por submarinos, sino por hidroaviones; los acorazados de Plymouth o de Firth of Forth, que serán atacados y se verán impotentes para defenderse contra los enjambres enemigos, rápidos y encarnizados.

Los grandes campos militares de Aldershot, Salisbury Plain, Catterick, se transformarán en mortales ratoneras para las tropas.

Las gentes que creen imposible un ataque a nuestras islas por 20.000 aviones, se engañan peligrosamente. En octubre de 1919 la aviación inglesa contaba con 22.171 aparatos y hubiera poseído 50.000 seis meses después caso de continuar la guerra. De todo el material bélico, el más fácil de fabricar rápida y secretamente se el avión.

Vendo café
muy buena clientela, situación ideal, gran promedio de producción diaria; precio reducido.—Informes: Plaza de Cort, 9, 2.º

Colmado
se vende en punto céntrico de la capital; buen rendimiento; precio reducido.— Informes: Plaza de Cort, 9, 2.º

menjau galletes
pero galletes...
cetre
Fábrica i despaitx; Bolsería 7

- CORRESPONSALES**
FRANCA DE BONANY
BARTOMÉ BAUZÁ
Unión, 2
FERRIOL
PEDRO SAMPOL CERDÁ
San Fernando, 11
ESPANYOLET
JUAN LLOMPART
Calle Viñedo, 18
DINCA
GILLO MANZANO AGUADO
Moragues, 19
MARIA
ANTOLOMÉ CAÑELLAS PIZÁ
Rector Castañer, 4
CLOQUELL
C. Gaspar de Bono, 13
GUARDIOLA ISERN
Calle de Ponterró, 14



Casa Malondra
c. Jaime 11 78 Teléfono 1732 Palma

Nuestras ventas estan avaladas por un servicio mecánico acreditado

- SERVICIOS:**
Reparaciones — Alquiler
Enseñanza — Compraventa
Cinta papel-carbón
Archivadores de acero "RONEO" Unión cerrajera, S. A. Mondragón
- MARCAS EXCLUSIVAS**
Remington — Royal
— Mercedes —
Rheinmetall — Torpedo

MERCERIA

COLON

La Casa Mejor Surtida en Novedades para Señora

CASA DE CONFIANZA

Rafael Cortés

GRAN SURTIDO EN

PELETERIA

siempre las últimas NOVEDADES

Colón 58

PALMA DE MALLORCA

COLCHONERIA

DE Miguel Deya
LANAS
CRINES ALGODON
MIRAGUANO PLUMAS
DEVET ETC.

ábrica de
EDREDONES
DAMASCOS + SATENES
CAMAS TURCAS

Colchones de todas formas

Premio en la exposición de Baleares de 1910

Fideos 4 Palma

a
0'95
pieza

Grandes
Almacenes
Modernos

a
0'95
pieza

LAS OCASIONES

QUINT, 9 - 11 - 13

Palma

Más de 3000 artículos diferentes a Ptas. 0'95

0'95

Inmenso surtido de objetos para Regalos, útiles y de fantasía

Más de 5000 personas visitan diariamente nuestra formidable Exposición sin ser molestados ni comprometidos para nada

a
0'95
pieza

entrada libre
precio fijo

a
0'95
pieza

Mariscos en conserva

Almejas, Navajas,

Anchoas, Mejillones...

Pidanlos a

FRANCISCO SALVA

San Magin. 207

Santa Catalina

FÁBRICA DE CORDELES
LONAS + ALPARGATAS
OBRAS DE PALMITO
CATALA Y RIUTORT
S. L.

Longeta, 14
Palma de Mallorca



para pasear niños
ESTABLECIMIENTOS DE

Andres BUADE
Cestos, 15 - C...

COLMADO

FIO

Frente CADEN
TELEFONO 137

CAFES
MANTEQUILLA
LEGUMBRES EX

Especialidad en Lent

Conservas Superior
PALMA DE MALLORCA

Academia Suiza de Idiomas
ESTEBANO O. KIE

ANGLOPHONE
FRAUCO

El método mas facil, rápido
económico.

Plaza de Cort 9 - 2

Mac Intyre & c°
Calefacción -- Saneamiento

PLAZA DE LA LIBERTAD. 12 - TELEFONO 1133

Palma de Mallorca

pintura decorativa y de autos
Papeles Pintados

artículos de pintura La casa mejor surtida y más económica

A. Hernandez

San Miguel, 21

Palma de Mallorca

Teléfono 1294



ASUNTOS DE JURADOS
MIXTOS — SEGUROS SOCIALES — ACCIDENTES DE TRABAJO

OFICINA DE INFORMACION y ORIENTACION SOCIAL

DOCUMENTOS + TRAMITES + DICTAMENES
INFORMES + RECURSOS

J. Crespi Pro.

Seriñá 23 entlo.

Palma

NO MAS CALVOS

Hechos y no palabras

De 1927 a la fecha, mas de 10000 casos curados

Asombroso y creciente exito del procedimiento J. MOURADE

A los numerosos casos de curaciones de calvicies desde el mes de mayo que funciona la clínica en Palma hoy se presentan nuevos casos curados de personas de esta capital.



Niño IRINEO HERNANDEZ, Palma

Advierte el Sr. Mourade a todas aquellas personas que duden de la eficacia del tratamiento, que pueden depositar en un Banco el importe que se fije de antemano, y que de no ser curadas en el plazo convenido, retirarán dicha cantidad sin abonar absolutamente nada.

También se hace presente que, una vez iniciado el tratamiento J. MOURADE, no deberá emplearse ningún otro liquido de los llamados capilares, cuyo resultado será contraproducente, y no respondiendo en tal caso de la curación.



5 años calvo 10 meses tratamiento
SR. D. MIGUEL FRONTERA, Palma



25 años calvo, en 10 meses tratamiento



14 años enfermo

10 meses tratamiento
STA TERESA BARTOLOME

Encontrándose de regreso en esta capital, el Sr. J. MOURADE, se pone a disposición de los Srs. clientes y público en general, todos los dias de 9 a 1 y de 4 a 8 en la clínica.

Consultas gratuitas. Venta y aplicacion del capilar.

Avenida Antonio Maura, 18